

De Sericicultura

De todos es conocida la situación difícilísima por que atraviesan actualmente los tenedores de capullo y Seda, y muy especialmente los miles de cosecheros que conservan sus capullos en Murcia durante la recolección, para ver si podían obtener un mejor resultado a sus trabajos y desvelos, durante la crianza de este rico producto.

La demanda y transacciones de todos los mercados mundiales, como los precios arrojan una baja considerable desde la fecha de nuestra recolección, y en Murcia como consecuencia el mercado es nulo y el capullo no tiene valor actual.

El Gobierno da un premio de cincuenta céntimos por kilo de capullo fresco como estímulo a los cosecheros para el aumento de esta rica producción, y además este año creo con el mismo objeto la Comisión de la Seda dotada de los elementos necesarios con cargo al Presupuesto Nacional, que soporitan estos mismos Cosecheros, Exportadores y Fabricantes.

Como contraste, el Ayuntamiento de Murcia que empezó gravando con un impuesto de cinco céntimos por kilo de capullo fresco, o sean quince céntimos por kilo de seco, lo eleva en su nuevo presupuesto a diez y treinta céntimos, respectivamente, o sea el doble, y por si esto no es bastante nos dicen que en el nuevo servicio Fitopatológico parece se incluye también el capullo, con un gravamen de cincuenta céntimos por cada cien pesetas de valor, no pudiéndose exportar el capullo si no es satisfaciendo este gravamen y con certificado del Servicio Agronómico.

Creíamos que la Fitopatología no comprendería el capullo seco, pero esto ya se encargará de aclararlo los técnicos como igualmente de proponer a quien corresponda si ha habido o puede haber error en la aplicación de la inspección Fitopatológica en lo que se refiere al capullo.

Son muchas las preguntas que se nos hacen relacionadas con este estado de cosas y muchos también los comentarios que haríamos, pero por el momento nos limitamos, como miles de interesados, a esperar las gestiones que entendemos estarán haciendo los encargados de velar por el desarrollo y fomento de esta rica producción e industria, y sobre todo por las que, aunque sean transitorias, deben hacerse para aliviar en parte la situación difícil que en Murcia atraviesa el mercado sedero y sobre todo los cosecheros, tenedores de muchos miles de kilos de capullo.

Homenaje al Ejército de Africa

ORDEN DE LA PLAZA
Hoy con motivo de la festividad del día las tropas de esta guarnición vestirán de gala (traje keki) y se izará el Pelelón nacional en todos los Centros y edificios militares.

Invitados por el señor Obispo de esta Diócesis a la Misa que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral en sufragio de cuantos perdieron la vida por la Patria y al solemne Tedeum en acción de gracias por la feliz terminación de la campaña de Africa, los señores primeros Jefes de Cuerpo, Centros, Establecimientos y Dependencias de esta plaza,

dispondrán que a las 9 55 horas se encuentren en la puerta de la Catedral que da acceso a la Plaza del Cardenal Beluga todos los señores jefes y oficiales francos de servicios para acompañarme a los referidos actos.

Los señores Jefes de los Cuerpos de esta plaza dispondrán que sus fuerzas asistan a esta ceremonia con Bandera y Estandarte; encontrándose a las 9 45 en el mencionado templo, colocándose a la derecha del Presbiterio el 3.º Regimiento de Artillería a pie; a continuación la Guardia civil, con los individuos que tengan libres de servicio, y niños de las Escuelas públicas.

En la nave de la izquierda del Presbiterio se colocarán

las fuerzas del Regimiento de Sevilla número 33 Cruz Roja, Exploradores, y licenciados de Africa.

Terminado el acto, las fuerzas desfilarán ante mi Autoridad en el orden siguiente: Regimiento de Infantería Sevilla número 33. 3.º Regimiento de Artillería a pie, Guardia Civil, Cruz Roja, Somatenes, Exploradores, licenciados de Africa y niños de las Escuelas Públicas. Las fuerzas las mandará el señor Coronel Jefe del Regimiento Infantería Sevilla número 33.

Con motivo de la festividad del día la música del Regimiento de Infantería de Sevilla se encontrará a las 16 horas en la Gorieta, para dar un concierto.

El General Gobernador, Pérez Fernández.

Cuestiones financieras

¿Proteccionismo o librecambismo?

El librecambismo está en baja a partir de la guerra. Se reconocen sus ventajas; pero nadie se atreve a llevarlo a la práctica. En la misma Inglaterra, cuna del librecambismo y de sus más entusiastas propagandistas y adeptos, el proteccionismo parece ganar prosélitos y aunque algo veladamente, en el presupuesto último se gravaba ya la entrada en Inglaterra de varios artículos. Y este es el primer paso hacia la supresión del librecambismo.

No cesaremos en la ingenuidad de querer hacer ningún descubrimiento sensacional, explicando en qué consiste el librecambio y el proteccionismo. No creemos preciso hacerlo. Todo el mundo sabe que el librecambismo consiste en la supresión de las tarifas aduaneras que gravan todos los artículos extranjeros a la entrada en cualquier país, y que el proteccionismo es lo contrario, es decir la existencia de esos gravámenes. Es una eterna cuestión lo que tratamos, que, a pesar de estar discutiendo años y años, no lleva trazas de resolverse definitivamente. Proteccionistas y librecambistas, hacen acopio de datos y estadísticas tratando de demostrar la realidad de sus afirmaciones respectivas.

Para un librecambista, por ejemplo, el proteccionismo es un absurdo peligro. La actual situación económicamente desastrosa de Europa es debida, según ellos, a las infinitas pequeñas naciones que mutuamente se gravan los productos a la entrada en sus países y que, sin embargo, tienen necesidad de esos productos porque su patria, demasiado pequeña, no puede bastarse a sí sola. Esta tesis, que hoy cuenta con infinitos partidarios, tiene todas las características de una verdad irrefutable. El ejemplo de los Estados Unidos surge en cuanto alguien trata de atacar esta teoría sobre la decadencia económica de Europa.

Pero frente a esta teoría, los partidarios del proteccionismo ponen un lema inviolable lo mismo en España que en el resto del mundo. Protección a la industria nacional, claman. Y, ante esta solicitud de protección a lo propio, nadie se atreve a seguir sosteniendo la conveniencia del librecambismo.

Pero menester es que, en este asunto como en todos, cada cual exponga su opinión particular. Mi opinión en este asunto es que el librecambismo es infinitamente más beneficioso que el proteccionismo.

¿Por qué? La respuesta se puede dar examinando y tratando de rebatir el más fuerte de los argumentos, el argumento básico de los que opinan en contrario. Lo primero que dicen los partidarios del proteccionismo es que es menester, por todos los medios, proteger la industria nacional.

Para conseguirlo, es preciso hacer que todos los artículos extranjeros, al entrar en el país, paguen una suma crecida para que no puedan competir con los precios que tengan los mismos artículos elaborados en el interior del país. Así indudablemente la industria nacional prospera. Pero prospera a costa del resto del país.

D. G. ESPINOSA

anunciado al señor gobernador, los hechos inmorales ejecutados por Celso Vergara; siendo lo cierto, que el guardia detuvo al Vergara y que la Comisaría fué la encargada de tramitar la denuncia.

DE TEATROS

Para hoy está anunciado el debut de la compañía Rodrigo, en la que figura la genial actriz Luisita Cano.

Desearnos un triunfo definitivo a esta artista que casi se puede llamar lorquina.

CORRESPONSAL

UN BUSTO PARA JARA CARRILLO

Con motivo del artículo publicado en LEVANTE AGRARIO, en el cual nuestro querido compañero de Redacción don Carlos Suárez tuvo la iniciativa de proponer que se erigiera un busto al inspirado poeta don Pedro Jara Carrillo, hemos recibido la siguiente carta:

«Dr. D. Carlos Suárez y Molina, Redactor de LEVANTE AGRARIO.—Murcia.

Muy señor mío: Con verdadera complacencia he leído su artículo publicado en LEVANTE AGRARIO del día 8 del actual, lanzando la feliz idea de erigir un busto del inolvidable y gran poeta don Pedro Jara Carrillo, cantor peregrino de Murcia, en el jardín de Santo Domingo.

Tuvo Alcantarilla, como usted sabe, la dicha de ver nacer al insigne poeta, al que consideraba como una de sus glorias más legítimas y su hijo más ilustre, como ya lo demostró este Municipio acordando en sesión plenaria del 8 de Marzo de 1926 el darle su nombre a la calle en que nació. Y ahora, al glorificarse su memoria, encuentro muy justa y afinada su idea, a la que con todo fervor y entusiasmo se adhiere este Ayuntamiento, recabando un puesto en la Comisión que se nombre para realizarla.

Me es grato ofrecerme su affmo. s. s. q. e. s. m., Angel Galindo, Alcalde de Alcantarilla.

Información oficial

SECCION ADMINISTRATIVA DE PRIMERA ENSEÑANZA DE MURCIA
Circular

En cumplimiento del artículo 14 del R. D. de 7 de febrero de 1908, todos los maestros y maestras de la provincia remitirán a esta sección, antes del día 15 de noviembre próximo, dos ejemplares del presupuesto escolar que ha de regir para el año 1928, acompañados de los respectivos inventarios. Los Maestros que desempeñan las Escuelas de nueva creación consignarán para gastos de material diurno 166 66 pesetas y para el de adultos 62 50 pesetas.

Los maestros y maestras interinos que desempeñan las Escuelas creadas por R.O. de 24 de septiembre último remitirán antes del día 30 del actual un presupuesto adicional por duplicado consignado la cuarta parte de cantidad consignada para el año para material diurno y la mitad de la consignación para el de adultos.

Se significa a los señores maestros que el pedido debe hacerse a vista de presupuestos aprobados; en su consecuencia el que no lo remita no puede ser incluido en la relación de pedido.

Murcia 10 de octubre de 1927.—El jefe de la Sección, Luis Ors.

Noticiero local

Para enterarle de un asunto que le interesa, deberá hacer su presentación en este Gobierno Militar, con toda urgencia, el sargento legionario licenciado, Luis Marco García.

La pequeña desilusión

«Dentro de unos instantes he de veria», me decía con Heine. El tren corría y una voz interior me repetía: —Ya está cerca de tí. Has de tenerla muy pronto entre tus brazos.—Venturoso se me hacía el recuerdo. Lo anhelaba tanto mi corazón, que no acertaba a saberse, de pronto, tan dichoso.

Al cabo de dos años... ¡Y el momento tan próximo, tan cercano! La presencia sin esperar ya, sin sufrir... Luego el detenerse el tren, ¡ella apareció! Y el ensueño ideal se desvaneció como una mariposa sobre el fuego.

ANDRÉS BOLARÍN

Visitas a Martínez Anido

Madrid, 11.—Esta mañana el ministro de la Gobernación recibió a los Gobernadores civiles de Murcia y Orense, el capitán general de Cataluña y al general Queipo del Llano.

La Patrona de los Oficiales de Correos

UNA MISA
Hoy, festividad de la Virgen del Pilar, Patrona del cuerpo de Correos, los empleados de esta Administración honrarán a su Patrona con una misa solemne que se celebrará en la iglesia de San Lorenzo, a las ocho de la mañana.

Para este acto están invitados las Autoridades y la Prensa.

EL NOTICIERO DE LORCA

LORCA NECESITA UN ATENEO
Bajo idéntico epígrafe, publica Alcázar Fernández en «La Voz», un razonado artículo, en el que pide para nuestra ciudad un Ateneo.

Sin poner muros de negros pesimismo a esta bendición del querido paisano, soy de amargas y adelantadas soluciones.

La misión lírica de estos centros, en la espiritualidad de los pueblos, es tan netamente bella, que su floración llena de gratos perfumes a todos los corazones que nacieron para estas fides de arte.

La ciudad del sol fué cuna de grandes artistas y es de templo tan recio en este orden del arte, que muy difícilmente pueblo alguno consiguió mecer en su regazo a tan elevado número de ellos; y precisamente por ser tan genitora es por lo que necesita un templo para adorar en él a todo lo que signifique Arte.

Hay en este suelo, bajo el cielo purísimo de mi soñada Lorca, elementos bastantes para fundar o moldear sobre el yunque de la constancia y el fuego rojo de nuestros ideas un centro de cultura digno de nuestro pueblo. Todo ello depende precisamente, del momento que se elija para lanzar la idea.

Un Ateneo a semejanza fiel de aquel otro que a tal altura puso el nombre de intelectualidad de nuestro pueblo, sería el bello ideal. ¿Puede llegar a gestación este noble pensamiento? Yo entiendo que sí, y hasta considero que sin pér-

dida de momento debe acometerse la idea, con la pujanza firme del que lucha por un ideal noble y sublime.

Haga el amigo Alcázar una lista de nombres de aquellos que aún viven; de aquellos que fueron sostén del desaparecido Centro Cultural; recábase para la instalación del nuevo Ateneo el local de la Biblioteca, que es el más adecuado para ello, y reúna a los viejos maestros y a los jóvenes, y sin pérdida de minuto redáctense los artículos del Reglamento.

La Biblioteca nace hecha; ¿qué lorquino será el que niegue un libro para ella? Yo creo que todos los que amen a Lorca, deben ayudar a esta empresa grande, porque ella dice redención, libertad, cultura...

LICENCIADO BLAS KITO ENFERMO


Se encuentra enfermo desde hace días nuestro buen amigo don Manuel Sarrabona, comisario de Policía de Lorca.

No alegraremos verle pronto restablecido de su dolencia.

RECTIFICACIONES

Ayer, al reseñar el accidente ocurrido con el automóvil que hace el servicio entre Murcia y Lorca, omitimos consignar, que del hecho se levantó por la Policía gubernativa el correspondiente atestado remitiéndose éste al Juzgado correspondiente.

Igualmente consignamos que por el guardia de Seguridad número 142 se habían de-



En sufragio del alma del señor

DON PEDRO JARA CARRILLO

DIRECTOR DE «EL LIBERAL» DE MURCIA. PROFESOR NORMAL, PROFESOR SECRETARIO DEL CONSERVATORIO PROVINCIAL DE MURCIA Y DECLAMACION

que falleció el día 4 del actual

Q. E. P. D.

se celebrarán misas mañana jueves a las diez en la parroquial de San Antolín

Su afligida madre doña Josefa Carrillo, viuda de Jara; hermanas doña Dolores y doña Teresa; hermano político don Diego Sánchez; sobrinos doña Catalina, don Diego doña Josefa, don Francisco y don José Sánchez Jara; sobrino político don Esteban Nicolás, y demás familia,

les ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y asistan a estos cultos, por lo que les anticipan las mas expresivas gracias

Murcia 12 de Octubre de 1927.

